

生きた言葉 その人らしい言葉

校長 中嶋 利啓

音江山の残雪もわずかとなり、校庭の木々の間を通り抜ける風に初夏の香りを感じるようになりました。

連休後からは新型コロナウイルスが5類に移行し、学校では教育課程に基づく全ての活動が行えるようになって、子供たちは思い切り運動会練習に励んでいます。ただ、この頃は寒暖差が大きいためか、咳や発熱のために欠席する子が数名出ています。運動会まであとわずかですが、体調に気を付けて元気に当日を迎えてほしいと願っています。今年の第31回大運動会は、4年ぶりに観覧いただく方の制限が無くなるため、子供たちは多くの保護者や地域の方々にご来校いただけることを楽しみにしています。当日は、たくさんのご声援をよろしくお願いいたします。

さて、先日、私が以前から学ばせていただいている国語科教育のある会議に出席した時の話です。閉会の挨拶に立った先生が、国語科教員らしい発想で「最近話題の〔チャットGPT〕を使うとどんな挨拶文ができるか興味があり、試してみました」と言って出来上がった文章を読み上げてくれました。キーワードとして、主に「(会議名)」「(挨拶をする人の役職)」「閉会式での挨拶」の3つのワードをもとに作成したということでしたがその挨拶文の的を得た内容と正確な表現に驚かされました。全て読み上げると5分程度の文章になるということで途中を省いて紹介してくださったのですが、「これが AI の実力か…」と大変衝撃を受けました。「これだから様々な場面で活用が広がっているのだな」とその便利さに感心する一方で、学校現場での活用が進むことについては恐れや疑問も感じました。

チャット GPT の使用については賛否両論あり、最近様々な報道がされていますが、教育界でもチャット GPT など生成 AI (機械学習によってテキスト・プログラムコード・画像・動画・音声・音楽などの新しいデータを生成する AI) の学校現場での利用について、今後ガイドラインが示されるそうです。

話は戻りますが、先ほどの AI が作成した挨拶文を聞いた際、私は感心したり恐れを感じたりするほかに「物足りなさ」も感じました。挨拶する先生は以前から存じ上げている方でしたが、とても立派な挨拶であっても「その人らしさ」が感じられないのです。閉会の後、その先生と「これなら多少表現の拙さや間違いがある方が、その人らしい挨拶になるのかも知れませんね…」などお話ししました。

学校では子供たちに正しい国語(日本語)の使い手になってもらうよう指導していますが、同時に子供たちの個性(その子らしさ)も大切にしています。今後、どのようなガイドラインが示されるか興味深いところですが、学校でも社会でも「生きた言葉」「その人らしい言葉」が行き交ってほしいものだと思いました。

運動会の応援合戦では、子供たちのユーモアも交えた「赤組らしい応援」「白組らしい 応援」を聞くことができると思います。どうぞご注目(ご傾聴)ください。

全校での戸外清掃 5月16日(月)学校の周りをきれいにしよう!

今年は雪解けが早く、休み時間に外遊びをする子 ども達の姿が見られるようになりました。

6月には運動会も控えており、屋外での活動場面が 今後ますます増えていきます。子ども達が安全に屋外 で活動できるよう、校舎周辺のゴミ拾いと合わせ、怪我の 原因となりそうな石や枝を拾う「戸外清掃」を行いました。

戸外清掃は縦割り班に分かれ、 校舎周辺をみんなできれいにしていきます。今月から縦割り班に加わった1年生も、上級生と力を合わせて校舎周りのゴミや小石・小枝を拾うことができたようです。



田植え体験をしました 5月23日(火) 5年生が参加しています

23日(火)向陽の石川様の圃場にて5年生の田植 え体験をさせていただきました。当日は、石川様をは じめきたそらち農協の皆様のご指導とお手伝いをい ただき、田植え体験を進めることができました。朝の 気温が低かったため、水の温度も冷たいことが想定 されましたが、全員が素足で田んぼに入り、一つ一つ 丁寧に苗を植えることができました。

深川市の基幹産業である稲作の体験を通して、子 ども達が故郷への愛着を深め、稲の成長や収穫の喜 びを感じ取ってくれることを願っています。

ご多用の中お力添えをいただいた皆様,誠にありがとうございました。秋の収穫までお世話をいただくことがあるかと思いますが宜しくお願いいたします。



朝の読み聞かせが始まりました読み聞かせボランティアの皆様よろしくお願いします

今月から「朝の読み聞かせ活動」が始まりました。 月1~2回,朝自習の時間帯を活用して,ボランティアの皆様が厳選した絵本を子ども達に読み聞かせていただく活動を今年度も継続します。

令和5年度は「読書習慣」「運動習慣」の強化を本 校の課題として,解決に向けた取組を進めます。読書 習慣の改善では,朝の読み聞かせ活動と合わせて,

「らんらん号」も積極的に活用します。読み聞かせは、昨年と同様、毎月の学校だよりに<u>タイトルを掲載</u>する予定です。興味をお持ちになった絵本のタイトルがございましたら、その内容をお子さんにも尋ねていただきながらご家族みなさんで読書に親しんでいただくことを願っております。







6月 行事予定

日	曜	給食	行 事	
1	木	0		
2	金	0	運動会前日準備,(場所取り 16:00~)	
3	土		第31回大運動会 詳細については、	
4	日		運動会(雨天予備日) 別途配付された連	
5	月		選動会の振替休業 絡文書等をご確認 ください。	
6	火	0	人権の花(1・2年)	
7	水	0	らんらん号(3~6 年)	
8	木	0	全校朝会 教育相談(~16日) 家庭学習習慣ウィーク(~14日)	
9	金	0		
10	土			
11	日			
12	月	0	委員会③,避難訓練(火災想定)	
13	火	0	【特別日課】 読み聞かせ(1・2年) 放課後教室①	
14	水	0	避難訓練予備日 音江うんどうクラブ(1・2年)	
15	木	0		
16	金	0		
17	土			
18	日			
19	月	0	クラブ②	
20	火	0	参観日(3・4年) 読み聞かせ(3~6年)	
21	水	0	参観日(5・6年) らんらん号(1・2年) 青空園芸教室(2年)	
22	木	0	参観日(1・2年)	
23	金	0		
24	±			
25	日			
26	月	0		
27	火	0	【特別日課】 放課後教室②	
28	水	0	音江うんどうクラブ(3~6年)	
29	木	0		
30	金	0		

今月読み聞かせた本のタイトル

1 年:チャマコとみつあみのうま 2 年:てるてるちゃんとながぐつ 3・4年:教室はまちがうところだ 5・6年:天の原 ふりさけみれば

た

転出職員挨拶

新たな門出をお祝いするとともに、 新天地での活躍ををお祈りいたします。

明るく素直で元気な子ども達に囲まれてあっという間の5年2ヶ月でした。保護者・地域の皆様にもあたたかいご支援をいただき、感謝の気持ちでいっぱいです。年度途中、さらには運動会直前での異動が心残りではありますが、音江小学校で学んだことを胸に、新たなステージで頑張っていきます。これまで本当にありがとうございました。

2年担任 沖野 祐司 i

PTA 奉仕作業

5月13日(土) ご協力誠にありがとうございました。

運動会に向けたグラウンド整備をいただくため,奉仕作業を

実施しました。朝早くからご参加いただいたPTA会員の皆様、貴重なお時間の中ご協力をいただき、誠にありがとうございました。皆様のお力添えをいただいたことで、運動会練習を順調に進めることができました。



また, 先月24日には, 2年渡辺様より, 学級菜園耕起のご協力をいただきました。 誠にありがとうございました。

皆様からのご協力をいただきながら、今 年度の音江小学校の教育活動を力強く進め

て参ります。今後ともよろしくお願いいたします。

音小交通安全の日5月26日倫 悲い事を繰り返さないために…

今から19年前,当時の音江小児童が犠牲となり命を落とす交通事故がありました。「音小交通安全の日」は、これを二度と繰り返さないため、風化させないために始まりました。集会では、全校児童が体育館に集い、自ら考えた交通安全の誓いを一人一人力強く述べることができました。

集会をきっかけとして,子どもたち一人 一人が交通安全の意識を高めてくれるこ

とを願っています。ご 家庭からも同様に交通 安全に対する声かけを お願いいたします。



5月2日(火)遠足を実施いたしました。朝の学校を出発する段階では、気温が低く風も冷たかったものの、目的地では日差しも強くなり快適な遠足となりました。今年は桜の開花が若干早く、美しく桜が咲く中でお弁当を食べることができた学年もあったようです。

目的地に到着した後は、それまでの徒歩の疲れを忘れるくらい、どの子も力いっぱい遊び、お弁当やおやつもたくさん食べていました。もちろん、目的地でのマナーもしっかり守ることができ、おやつのゴミなどで公園を汚すことのないよう、しっかり気を配ることができました。

遠足で鍛えた脚力を、運動会をはじめとした体力づくりの取組に生かすことを期待しています。



1・2年「まあぶ」



3・4年「桜山公園」



5・6年「深川総合運動公園」

家庭学習習慣ウィーク

深川中学校区3校で、家庭学習の習慣化を目指し「家庭学習習慣ウィーク」を実施します。こちらは深川中学校の前期中間テストに合わせて実施するもので、期間は6月8日(木)~14日(水)の一週間です。後日改めて詳細文書をお配りします。

家庭学習の習慣化,ご家庭での生活リズムづくりに 向け,保護者の皆様のご協力をお願いします。

放課後の活動に参加しませんか

(1) 放課後教室 (年間13回…火曜日) 6月13日から開始します。授業の復習や苦手な 教科の克服のため,放課後教室をご利用ください。 (今後申込予定の方も,随時ご連絡お待ちしております。)

(2) 音江うんどうクラブ

ネイパルの職員さんよりご指導いただきます。 月1~2回の活動です。積極的にご参加ください。

深川市児童プール施設利用交通費助成について(深川市教育委員会より情報提供です)

深川市が実施していた温水プール施設「ア・エール」を児童が利用した場合の交通費助成は、学校プール廃止の経過措置として実施していましたが、令和5年度以降の取扱いがなくなりますのでお知らせします。

音小事務だより

深川市立音江小学校

令和 5 年 (2023 年) 5 月 31 日 発行 【令和 5 年度 第 2 号】

深川市立音江小学校 校長 中嶋利啓 事務職員 加藤俊秀

6月3日(土)は、音江小学校の第31回運動会です。

過去3年間、新型コロナの影響で保護者の入場人数や運営に関しての制限をかけておりましたが、ようやく保護者の人数制限のない運動会を開催する事が出来て大変嬉しい限りです。子ども達は、毎日頑張った練習の成果を精一杯発表してくれますので、暖かい拍手と声援での応援よろしくお願いいたします。今月は、音江小学校に配当された予算額の内訳をご紹介させていただきます。



~令和5年度(2023年度) 市費配当予算の紹介~

費目	配当額	摘要
報償費	¥149,000	各種行事の費用・教育活動研究費等
交付金	¥21,000	学級活動費・児童会活動費
一般消耗品費	¥106,000	事務用品や学校の美化に使用する消耗品等
一般消耗教材費	¥493,000	授業で使う消耗品・各種教材・コピー用紙等
コンピュータ機器用品費	¥60,000	ICT関連の消耗品等
学校図書整備費	¥166,000	学校図書館図書
印刷製本費	¥29,000	封筒等の印刷・製本等
食糧費	¥3,000	来客用お茶等
修繕費	¥54,000	芝刈り機や電子機器等の修繕
通信運搬費	¥22,000	切手等の郵券・郵送料
手数料	¥58,000	ピアノ調律・クリーニング等
原材料費	¥1,000	木材・金属等
備品購入費	¥97,000	授業用の大型教材や電子機器等の備品
特別支援学級費	¥174,000	特別支援学級の消耗品・備品購入費等
保健衛生費	¥42,000	衛生消耗品・薬品・トイレットペーパー等
学校体育費	¥2,000	スキーワックス等

※その他、通学合宿に活用する「特色ある教育活動交付金」の配当も有ります。



5月1日から約2週間、Youtube にて限定公開しました「1年生を迎える会」の動画をたくさんの皆さまに視聴いただきまして、ありがとうございます。今後も、普段保護者の皆さまが見る事の出来ない子ども達の教育活動などを不定期となりますが動画で配信してまいりますので、よろしくお願いいたします。